## Hommage posthume au Dr. Jean Cardinal

C'est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès de Jean Cardinal, notre collègue et ami. Il est décédé le 31 juillet 2014, à l'âge de 71 ans, au terme d'une longue maladie. Jean était professeur titulaire retraité du Département de médecine de la Faculté de médecine depuis le 1er janvier 2003.



Après de brillantes études, Jean Cardinal obtient un diplôme de docteur en médecine de la Faculté de médecine de l'Université de Montréal en 1966. Il poursuit sa spécialisation en néphrologie à l'Hôpital St-Luc et au National Institute of Health de Bethesda. En 1974, il revient au Québec pour établir son laboratoire au Centre de recherche de l'Hôpital Maisonneuve-Rosemont tout en rejoignant l'équipe de néphrologues de cet hôpital. Pendant 28 ans, il mènera une double carrière de médecin spécialiste et de chercheur fondamental. Dans son laboratoire, on étudiait le transport ionique des tubules rénaux

en microperfusion in vitro, une approche expérimentale de pointe dont il était le pionnier au Canada. Au début des années 80, il fut l'un des membres fondateurs du Groupe de recherche en transport membranaire (GRTM), un groupe de recherche dont le descendant est toujours actif aujourd'hui sous le nom de Groupe de recherche sur les protéines membranaires (GÉPROM). Du côté clinique, il y a occupé le poste de directeur du programme de néphrologie de 1986 à 2000. Il a ainsi contribué directement à la formation de toute une génération de néphrologues en leur inculquant sa vision d'une bonne pratique clinique tout en insistant sur l'importance de la recherche en néphrologie.

Ses collègues, ses résidents, ses étudiants gradués et ses nombreux amis se souviendront de Jean comme d'un être extrêmement attachant, doué de multiples talents. Son franc-parler (comme sa peinture d'ailleurs) ne laissait personne indifférent. Profondément humain, Jean pouvait être tendre et cinglant. Mais par-dessus tout, il aimait rassembler « son monde » autour de lui, réussissant ainsi à allier travail et plaisir d'une façon toute personnelle.

Repose en paix « mon coco » et merci pour l'empreinte que tu as laissée chez tous ceux qui ont eu la chance de t'avoir côtoyé.

Ses collègues et amis,

Alain Bonnardeaux, Département de médecine, pour ses collègues de HMR Jean-Yves Lapointe et Raynald Laprade, Département de physique Josette Noël et Lucie Parent, Département de physiologie moléculaire et intégrative

Publié via liste Facmed, le 12 août 2014